

An den Oberbürgermeister der Landeshauptstadt München Herrn Dieter Reiter Rathaus, Marienplatz 8 80331 München

München, 28.01.2021

Antrag:

Circular Munich now! 4 Kreislaufschränke in München – Landeshauptstadt München unterstützt Vereine

Die Landeshauptstadt München unterstützt Vereine, die sich für Kreislaufschränke in München einsetzen (z.B. Kreislaufschränke München e.V., Bücherschrank Bogenhausen e.V.), finanziell sowie bei der Suche nach geeigneten Standorten und der Aushandlung von Nutzungsrechten. Außerdem werden die beteiligten Referate gebeten, gemeinsam mit diesen Vereinen ein Konzept zu erstellen, um in den Bezirksausschüssen für das Thema Kreislaufschränke zu werben.

Begründung:

Kreislaufschränke bieten Münchner*innen die Möglichkeit, gut Erhaltenes unkompliziert mit ihren Nachbar*innen und Menschen aus ihrem Viertel auszutauschen. Dadurch wird vermieden, dass gut nutzbare und funktionstüchtige Gegenstände weggeworfen werden und andere neue Produkte erworben werden müssen. Durch die Weitergabe der Gegenstände wird die Lebensdauer von Dingen verlängert, Müll vermieden und Ressourcen geschont.

Kreislaufschränke sind eine gute Möglichkeit, um Flächen nicht-kommerziell zu beleben und den Zusammenhalt in den Vierteln zu stärken. In Bogenhausen wurde im Frühjahr vergangenen Jahres ein Kreislaufschrank in Betrieb genommen und von engagierten Pat*innen betreut. Von Anwohner*innen wird der Kreislaufschrank als Treffpunkt geschätzt, um sich auszutauschen.

Kreislaufschränke stellen eine kostengünstig zu realisierende Konkretisierung der unter dem Namen "Circular Munich" beschlossenen Maßnahmen dar (siehe insbesondere Nr. 9 aus 20-26/V00498).

Die Landeshauptstadt München sollte daher möglichst schnell gemeinsam mit den Vereinen die Bezirksausschüsse motivieren, weitere Standorte zu finden und die Kreislaufschränke finanziell bezuschussen.

Initiative:

Nicola Holtmann Sonja Haider Stadträtin Stadträtin

Telefon: 089 / 233 - 26922 • E-Mail: oedp-fw-fraktion@muenchen.de